
PÁG. 2

USHUAIA

Lo adelantó la vice intendenta de Ushuaia Gabriela Muñiz Siccardi. El proyecto 
busca implementar la repavimentación urgente de arterias críticas de la ciudad, 
en un plazo de 271 días.

PATAGONIA 
FANTÁSTICA, JUNTAS

“EL SISTEMA 
DE SALUD ESTÁ 
QUEBRADO”

El legislador de Somos Fueguinos cuestionó la suspensión de la sesión del martes, y 
pidió resolver situaciones inmediatas en la sesión de este viernes, como la 
ayuda al comercio, o para el empleo privado.

BUSCAN TRATAR EL AUXILIO FINANCIERO 
AL SECTOR COMERCIAL

“LA LEGISLATURA TIENE QUE LABURAR, LOS 
COMERCIANTES NO PUEDEN ESPERAR UN DÍA MÁS” 

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

SESIÓN ESPECIAL

SESIONA EL CONCEJO

PÁG. 9

RAUL VON DER THUSEN

PÁG. 8

La legisladora libertaria Natalia Gracianía expresó la urgencia de tratar en la sesión de 
este viernes la creación de una herramienta que alivie al sector comercio 
de la presión fiscal provincial. PÁG. 6
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SESIONES SUSPENDIDAS Y ESPECIALES

El anuncio de una sesión especial para este viernes 30, luego de la suspensión de la 
Sesión del 29 de agosto, trasluce una lucha de poder y división en el 
parlamento fueguino. Por Néstor Schumacher. PÁG. 3

PROTESTA DE CARDIÓLOGOS

Ushuaia, El Calafate y Puerto 
Madryn, presentaron en Buenos 
Aires el corredor turístico. “Esta 
unión estratégica nos fortalece y 
nos permite complementarnos”, 
dijo la secretaria de Turismo, 
Viviana Manfredotti.

HABRÍA ACUERDO PARA LA EMERGENCIA 
VIAL EN USHUAIA 

PÁG. 5

El titular de la clínica San Jorge 
Carlos Sánchez Posleman, dijo 
que el paro de cardiólogos es 
una “suspensión de estudios 
programados”, debido a los 
aranceles que se están pagando 
de honorarios y gastos.

LA POSTAL DE UNA 

LEGISLATURA FRAGMENTADA
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El titular de la clínica San Jorge explicó la situación de atención en la especialidad de cardiología, a raíz de una medida de 
protesta que dispuso el Colegio que los agrupa, que se traduce en la no realización de estudios programadas, sin desatender las 
urgencias.

“EL SISTEMA DE SALUD ESTÁ QUEBRADO”

La protesta de 48 horas que afecta 
a los cardiólogos intervencionistas en 
Argentina ha generado preocupación 
en varios sectores del sistema de salud. 
Sin embargo, según explicó el doctor 
Carlos Sánchez Posleman, titular de la 
Clínica San Jorge en Ushuaia, esta me-
dida no comprometerá la atención de 
emergencias médicas, aunque sí afec-
tará a los estudios programados.

El doctor Sánchez Posleman aclaró, 
por FM Master’s, que “no es un paro 
de cardiólogos” en el sentido estricto 
de la palabra. “A nivel nacional, el Co-
legio Argentino de Cardiología Inter-
vencionista, llámese la gente que hace 
hemodinamia, ha hecho un paro de 48 
horas o suspensión durante 48 horas 
de cualquier estudio que sea en for-
ma programada”, explicó, subrayando 
que la decisión del Colegio se centra en 
postergar procedimientos que no son 
urgentes, sin desatender las necesida-
des críticas de los pacientes.

En este sentido, el médico hizo hin-
capié en que las urgencias están cubier-
tas debido a la naturaleza crítica de la 

PROTESTA DE CARDIÓLOGOS

cardiología intervencionista. “Las urgen-
cias están cubiertas porque es una es-
pecialidad muy crítica que trata funda-
mentalmente la patología más común, 
que es el infarto agudo de miocardio. O 

sea que, si hay un paciente infartado, se 
lo atiende”, afirmó. No obstante, remar-
có que “lo que se ha suspendido son las 
intervenciones que están programadas y 
que pueden ser diferidas”.

El motivo de la protesta, según Sán-
chez Posleman, está relacionado con 
los bajos aranceles que se pagan tanto 
en honorarios como en gastos asocia-
dos a los procedimientos de cardiolo-
gía intervencionista. “El motivo funda-
mentalmente es por los aranceles que 
se están pagando tanto de honorarios 
como de gastos. El sistema de salud 
no puede cumplirlo, porque el sistema 
está quebrado y cada vez es más difí-
cil trabajar, sobre todo con el costo que 
tienen hoy los insumos”, puntualizó.

También mencionó los problemas 
que enfrentan los profesionales en 
cuanto a los materiales médicos, espe-
cíficamente en el uso de stents, dispo-
sitivos utilizados para dilatar arterias. 
“Hay insumos en estas especialidades, 
que se llaman stents, que son para dila-
tar arterias. Cada stent está en el orden 
de los 40 millones de pesos”, indicó, 
destacando la dificultad de continuar 
trabajando bajo estas condiciones fi-
nancieras.

Sánchez Posleman describió la si-
tuación como una crisis en el sector, 
agravada por la falta de fondos en un 
sistema de salud que enfrenta proble-
mas serios de financiamiento tanto a 
nivel nacional como global. “Realmen-
te hay una crisis en el sector y que ellos 
están viendo que también los materia-
les con los que tienen que trabajar no 
son los adecuados por todo lo mismo: 

un tema de fondos en un sistema que 
está quebrado a nivel nacional y con 
problemas serios de financiamiento en 
el mundo entero”, agregó.

El avance tecnológico en el campo 
de la cardiología ha permitido reducir 
los riesgos y tiempos de recuperación 
para los pacientes. Según el médico, 
técnicas modernas que han reempla-
zado a cirugías más invasivas permiten 
que los pacientes retomen su vida nor-
mal en 24 o 48 horas. Sin embargo, la-
mentó que “no es que al paciente se lo 
deja morir, pero no tiene acceso a nue-
vas formas de tratamiento porque real-
mente el sistema no lo puede bancar”.

A pesar de la protesta, confirmó 
que algunos procedimientos críticos, 
como una cirugía programada en su 
clínica que requiere la presencia de 
un profesional de Buenos Aires, se lle-
varán a cabo. “Tenemos una cirugía 
programada, pero la vamos a hacer lo 
mismo porque requiere que venga un 
profesional de Buenos Aires, porque 
es una de las especiales. Ya está pro-
gramado que venga y no podemos no 
hacerlo”, expresó.

Finalmente, el médico Carlos Sán-
chez Posleman minimizó el impacto 
de la protesta en la salud de los pacien-
tes, considerándola más bien como 
una forma de manifestar el malestar 
del Colegio de Cardiólogos Interven-
cionistas ante la actual situación. “No 
creo que el paro impacte en la salud 
de nadie. Es una forma del Colegio de 
Cardiólogos Intervencionista de expre-
sar el malestar en la situación. Pero no 
pasa de ahí”, concluyó.
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OPINIÓN

Por Néstor Schumacher.- El anuncio de una sesión especial para este viernes 30, luego de la suspensión de la Sesión del 29 de 
agosto, trasluce una lucha de poder y división en el parlamento fueguino. Mientras el oficialismo, acercado al bloque del Partido 
Justicialista y el Partido Verde, parece responder a la misma lógica; el Movimiento Popular Fueguino, La Libertad Avanza, Somos 
Fueguinos y Provincia Grande, parecen proponer un enfoque más crítico sobre la gestión del Ejecutivo, buscando respuestas a 
algunos accionares que se digitan desde Casa de Gobierno.

SESIONES SUSPENDIDAS Y ESPECIALES: 
LA POSTAL DE UNA LEGISLATURA FRAGMENTADA

Hagamos un breve repaso de los úl-
timos días. El 27, con la firma de Greve, 
Sciurano y Martínez por FORJA, Vuoto, 
García y Pino por el PJ, Colazo del Partido 
Verde y la sorpresa de Romina Dos San-
tos, la legisladora tolhuinense del espacio 
político de “Chispita” Fadul, se dejó sin 
efecto la convocatoria a la Sesión Ordina-
ria programada para el 29 de agosto. Dos 
Santos era el voto clave para aprobar la 
Resolución 262/24. 

Del otro lado del “mostrador” los es-
pacios más opositores, que ya habían 
tenido sus roces en una reunión de comi-
sión álgida el día miércoles, redoblaron la 
apuesta con el llamado a una Sesión Es-
pecial para este viernes 30. La misma, que 
cuenta con las firmas de Coto y Flores de 
LLA, Lapadula de Provincia Grande, Ville-
gas y Löffler del MPF y Von Der Thusen 
y Lechman de Somos Fueguinos, trae a 
discusión algunos temas algo incómodos 
para el Ejecutivo: pedidos de informe de 

publicidad de los distintos entes estata-
les y autárquicos, así como el proyecto 
de Ley del MPF para establecer el Régi-
men Especial de Presentación Espon-
tánea de regularización de deudas, y 
el de la creación de la tarifa aplicable a 
los Centros de Jubilados y Pensionados, 
Comedores y merenderos y Entidades 
Religiosas por Somos Fueguinos.

Lo que había comenzado en una 
reunión parlamentaria, donde una im-
provisación desde el Ejecutivo puso en 
una posición incómoda al legislador 

Löffler, que debía estar a cargo de la Go-
bernación con las ausencias de Melella 
y la licencia de Urquiza y no presidiendo 
la misma, se suma a una tensión latente 
entre ediles y Gobierno. Desde San Mar-
tín 450 vuelven fangoso cuanto menos 
el proceder legislativo, algo que no es 
bien visto por buena parte de la opo-
sición. Caso especial el de Dos Santos, 
que fue la pieza clave para hacer caer la 
Sesión Ordinaria, presentando una pos-
tura diametralmente opuesta a la de sus 
compañeros de bancada.

Mientras una parte del poder Legisla-
tivo está a la expectativa del proceder ju-
dicial sobre el fallido llamado a elecciones 
para la reforma constitucional, otra parte 
busca seguir su rutina de trabajo coti-
diano, poniendo dos proyectos de MPF 
y Somos Fueguinos para ser considera-
dos. Los pedidos de informe de publici-
dad, son lo que coloquialmente se cono-
ce como una “mojada de oreja” en estos 
ámbitos, poniendo el foco sobre cómo el 
Ejecutivo utiliza los fondos con los que 
cuenta. El viernes la Sesión Especial no 
será una que deje titulares: no se debate 
ningún proyecto polémico y los pedidos 
de informe no implican más que un re-
querimiento de acceso a información. No 
obstante, dejan en evidencia que la Le-
gislatura, que supo ser un bloque común 
con cierta colaboración a las propuestas 
del Ejecutivo, empieza a decantar una 
oposición más concreta con esta nueva 
composición.
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Ante la evidente falta de fondos 
nacionales para la construcción de 
viviendas, el Instituto Provincial de 
Vivienda y Hábitat (IPV) de Tierra del 
Fuego ha decidido replantear su es-
trategia, enfocándose en la entrega de 
lotes con servicios y la implementa-
ción de créditos para la construcción. 

La presidenta del organismo, la 
arquitecta Laura Malvina Montes, 
expuso en FM Master’s la nueva mo-
dalidad, que surge como respuesta a 
la discontinuidad de los planes fede-
rales de vivienda, que históricamente 
han sido la base de la solución habita-
cional en la provincia.

Montes explicó que, aunque el IPV 
siempre ha ofrecido diversas opciones 
para acceder a una vivienda, como la 
entrega de viviendas llave en mano, la 
regularización de lotes y la entrega de 
créditos, el contexto actual ha obliga-
do a priorizar la entrega de lotes con 
servicios. “Son opciones que siempre 
ha tenido el IPV. El tema es que nues-
tra columna vertebral para la solución 
habitacional eran los planes federa-

La presidenta del Instituto Provincial de Vivienda y Hábitat habló sobre nuevas opciones y posibilidades para acceder a lotes con 
servicios y construcción a través de créditos, ante la evidente falta de fondos nacionales para la ejecución de viviendas.

les de vivienda que hoy no existen. 
No es una política que vaya a imple-
mentar el gobierno nacional”, señaló 
Montes, subrayando que esta falta de 
fondos nacionales ha llevado al orga-
nismo a buscar alternativas.

La presidenta del IPV también 
mencionó que, a pesar de esta situa-
ción, existe un convenio firmado con 
el gobierno nacional que permitirá 
continuar con la construcción de 500 
viviendas en la provincia, las cuales 
se encuentran en distintas etapas de 
ejecución. “Sí vamos a recibir finan-
ciamiento desde el gobierno nacio-
nal, de hecho, hay un convenio fir-
mado, para continuar la ejecución de 
las 500 viviendas que tenemos a nivel 
provincial, que obviamente van a ser 
terminadas y entregadas”, aseguró.

Ante la necesidad de replantear su 
rol, el IPV ha comenzado a explorar 
otras formas de financiamiento que 
no dependan del Estado nacional. 
Montes mencionó la posibilidad de 
recurrir a capitales privados u otras 
fuentes de financiamiento, aunque 

EL IPV REPLANTEA SU ESTRATEGIA 
PARA ENTREGAR LOTES CON SERVICIOS

SIN FONDOS NACIONALES

reconoció que, debido a la inestabili-
dad económica, la inversión privada 
es incierta en el corto plazo. “Puede 
ser privado, puede ser a través de al-
guna otra opción que hoy descono-
cemos”, expresó, dejando la puerta 
abierta a futuras posibilidades.

En cuanto a las nuevas líneas de 
acción, destacó que la entrega de lo-
tes con servicios será la prioridad del 
IPV hasta que se logre obtener algún 
tipo de financiamiento adicional. 
“La opción número uno es la entrega 
de lotes con servicios. Pretendemos 
que la gente que tiene el lote ya pue-
da acceder a créditos a mediano pla-
zo, como siempre lo hacíamos, y ver 
también las obras por administra-
ción y lo público privado”, detalló.

Las obras por administración, una 
modalidad que usualmente es ma-
nejada por los municipios, también 
serán consideradas por el IPV. Esta 
metodología permite que el Estado 
administre los fondos destinados a la 
compra de materiales y la contrata-
ción de mano de obra, lo que, según 
Montes, podría reducir los costos en 
las obras de infraestructura. “Es bá-
sicamente que el Estado administra 
los fondos para comprar los materia-
les y contratar la mano de obra, que 

eso abarata, no para hacer obras de 
arquitectura, pero sí para hacer obras 
de infraestructura”, explicó.

En cuanto a la colaboración pú-
blico-privada, Montes admitió que, 
aunque es una opción viable, la inver-
sión privada depende de la estabiliza-
ción de la economía nacional, lo cual 
genera incertidumbre. Sin embargo, 
afirmó que el IPV está dispuesto a ini-
ciar proyectos pilotos para evaluar la 
viabilidad de esta modalidad. “Puede 
que iniciemos con algún proyecto mí-
nimo para ver cómo sería la ejecución 
de todo esto, cómo sería el fideicomi-
so, cómo sería la intervención”, indi-
có.

Por último, Laura Montes se refirió 
a la posibilidad de implementar al-
quileres sociales, una medida que ya 
había sido mencionada por el gober-
nador en el pasado. Esta iniciativa es-
taría dirigida a personas con ingresos 
temporales, mínimos o en situación 
de extrema vulnerabilidad socioeco-
nómica. 

“Estamos trabajando en todo eso 
para adecuar nuestro rol”, concluyó, 
reflejando el compromiso del IPV de 
adaptarse a las nuevas realidades con-
textuales y su relación con las necesi-
dades de la población fueguina.
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LEGISLADOR VON DER THUSEN

El legislador de Somos Fueguinos reprochó la decisión de la Legislatura de suspender la sesión prevista para este jueves, que 
finalmente fue postergada para el 30 de agosto, y enfatizó en la necesidad urgente de dinamizar el trabajo legislativo.

“LA LEGISLATURA TIENE QUE LABURAR, LOS 
COMERCIANTES NO PUEDEN ESPERAR UN DÍA MÁS” 

El legislador provincial de Somos Fue-
guinos, Raúl Von der Thusen, expresó su 
firme rechazo a la decisión de la Legisla-
tura de suspender la sesión prevista para 
este jueves, que finalmente fue posterga-
da para el 30 de agosto. Von der Thusen 
hizo hincapié en la urgente necesidad de 
dinamizar el trabajo legislativo, en cum-
plimiento del mandato otorgado por el 
pueblo.

Von der Thusen dejó en claro su po-
sición: “Nosotros queremos una Legisla-
tura que esté activa resolviendo los pro-
blemas de la gente. Vamos a tener una 
reunión y vamos a ver de qué manera po-
demos resolver la situación para sesionar 
de manera inmediata, diría en las próxi-
mas horas tener una sesión al menos con 
los temas que a la gente le interesa”.

Entre los temas urgentes a tratar, el le-
gislador mencionó la moratoria impositi-
va y financiación de deudas de AREF, un 
compromiso asumido con la Cámara de 
Comercio. “Les dijimos que el día jueves 
íbamos a sesionar y queríamos resolver el 
problema, porque es un problema real en 
los comerciantes, no pueden esperar un 
solo día más”, enfatizó.

Además, Von der Thusen destacó la 
importancia de avanzar con proyectos 
para personas con discapacidad, que no 

pueden esperar debido a las internas 
políticas. “No podemos exponer a la 
gente, al menos nosotros en el bloque 
Somos Fueguinos nos oponemos ro-
tundamente a esta situación y vamos en 
las próximas horas a utilizar cualquier 
herramienta legal que tengamos dentro 
del reglamento para poder sesionar”, 
advirtió.

En una jornada marcada por la con-
fusión, el legislador se comprometió a 

conversar con su compañera de bloque, 
la legisladora Gisela Dos Santos, para 
entender los motivos de la suspensión y 
buscar una solución. “No estamos en un 
momento para poder estirar situaciones 
que debemos resolver en lo inmediato, 
el empleo privado, los comercios, las 
personas con discapacidad, claramente 
si nosotros estiramos esa fecha de se-
sión, se va a ver perjudicada la gente”, 
sentenció.

El legislador Raúl Von der Thusen 
concluyó enfatizando que desde el es-
pacio Somos Fueguinos no están de 
acuerdo con esta situación y que “no po-
demos tener a los vecinos, los ciudada-
nos de Tierra del Fuego, como rehenes, 
es un acto grande de irresponsabilidad 
con respecto a todos aquellos ciudada-
nos que nos pusieron en este lugar cre-
yendo que nosotros íbamos a resolver 
las cosas”.
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YEROBI Y GARRO, A PURO TALENTO EN ROSARIO

La capacidad conductiva de los fue-
guinos sigue quedando en evidencia 
cada vez que el potencial del auto lo 
permite y así fue este fin de semana en 
Rosario, donde los Yerobi -tanto Arian 
como Lucas- y Garro se dieron cita en 
pos de sumar puntos en la temporada.

De entrada nomás las cosas no salie-
ron de la mejor forma para Arian Yerobi 
en la Clase 2, en un año de aprendizaje 
que no quiere traer suerte con la má-
quina. Estuvo lejos en la clasificación y 
tampoco pudo redondear en la serie sin 
vueltas.

Distinto fue el transitar de Lucas 
Garro, con el VW Up del Atlas Racing, 
siendo escolta en la primera clasifica-
ción a solo una décima del poleman, 
pero sufriendo la exclusión del tiempo 
debido a no dar el ancho de la trocha 
permitido.

Sin embargo, en la segunda qualy 
del sábado, volvió a salir fuerte y, si bien 
no alcanzó los registros top por las con-
diciones de pista, se metió en el Top 15 
de la clasificación general lo que lo llevó 
a salir sexto en la serie.

La rompió en la manga, porque de 
entrada apretó para avanzar haciendo 
valer el gran rendimiento del auto y 

ROSARIO.- La legión fueguina mostró sus cualidades en la séptima fecha del Turismo Pista desarrollada en el autódromo de 
Rosario con Lucas Yerobi, décimo en la final de la Clase 3, y Lucas Garro, que lideró la mayor parte de la final de la Clase 2 hasta 
que un toque lo terminó dejando afuera.

AUTOMOVILISMO

llegó a pelear la cima con Etcheveste, a 
quien superó con una enorme manio-
bra para adjudicarse la victoria en la 
batería.

Ya el domingo en la final, partió ter-
cero y superó a sus rivales para pasar a 
comandar las acciones desde la vuelta 3 
hasta la 12, momento en que el segundo 

ingreso del Pace Car obligó a acortar la 
ventaja que tenía sobre sus perseguido-
res inmediatos.

En el relanzamiento se generó una 
disputa franca entre Garro, Bayala y Et-
cheveste que luego de dos giros mági-
cos y de mucha fricción terminó con un 
toque involuntario entre los coches del 
fueguino y Bayala dejando al piloto del 
Atlas Racing sin chances de continuar.

Por su parte, Lucas Yerobi también 
fue de menos a más con un rendimien-

to muy bueno a pesar de haber clasifi-
cado en el puesto 31. Remontó mucho 
en la serie, pero un toque lo terminó 
dejando noveno y, ya en la final, partió 
desde el lugar 29 avanzando hasta el lu-
gar 10 con una épica labor que lo volvió 
a meter en el Top 10 por segunda com-
petencia consecutiva.

La próxima fecha (8°) será en Bue-
nos Aires, ni más ni menos que con in-
vitados en cita especial, los días 20, 21 y 
22 de septiembre.

“LA DEMOCRACIA ES TAMBIÉN 
UN COMPROMISO CON LA 
TRANSPARENCIA Y EL RESPETO A 
LAS INSTITUCIONES”

El legislador Jorge Lechman, del 
partido Somos Fueguinos, expresó este 
miércoles su malestar tras conocerse 
que el Gobierno de Tierra del Fuego 
ordenó suspender la sesión legislati-
va que finalmente se realizará el 30 de 
agosto.

A través de sus redes sociales, Le-
chman dijo que el Gobierno provincial 
“les ordenó a sus alfiles suspender la 
sesión legislativa”, lanzando fuertes 
críticas a las autoridades, a quienes til-
dó de llevar a cabo acciones “poco de-
mocráticas” para evitar el tratamiento 
de temas sensibles y varios pedidos de 
informes.

Además, el parlamentario seña-
ló con dureza la situación actual de la 
provincia, destacando que “no hay luz, 
no hay agua, y el 47% de la población 
vive en la pobreza”. En este contexto, 
consideró que la decisión de suspen-
der la sesión legislativa es “una afren-
ta a la democracia” y un intento del 
oficialismo por evitar rendir cuentas 
sobre la crisis que atraviesa Tierra del 
Fuego. “Proyectos que, al parecer, no 
quieren contestar, o no sé por qué, de 

improviso, suspenden”, comentó el le-
gislador, sugiriendo que la suspensión 
podría estar motivada por la falta de 
respuestas a cuestiones críticas.

Con un tono irónico, Lechman 
comparó la situación con la de Vene-
zuela: “En Venezuela, la tiranía se dis-
fraza de mayoría; cualquier similitud 
consultar…”, escribió en sus redes so-
ciales. Para el parlamentario, la suspen-
sión de la sesión no es un hecho aisla-
do, sino una estrategia deliberada para 
esquivar el debate público en medio de 
un creciente malestar social.

Según Lechman, la suspensión de 
la sesión legislativa “demuestra que el 
Gobierno está más interesado en man-
tener el control que en solucionar los 
problemas reales de la gente”.

Finalmente, el legislador destacó 
que esta no es la primera vez que el 
Gobierno utiliza “tácticas dilatorias” 
para evitar el tratamiento de temas ur-
gentes. “La democracia no se trata solo 
de votar cada cuatro años. Es también 
un compromiso diario con la transpa-
rencia y el respeto a las instituciones”, 
concluyó.

LEGISLADOR LECHMAN
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GRACIANIA INSISTE EN TRATAR 
EL AUXILIO FINANCIERO 
AL SECTOR COMERCIAL

La legisladora libertaria expresó en 
sus redes sociales la urgencia de tratar 
en la sesión de este viernes la creación 
de una herramienta que alivie al sector 
comercio de la presión fiscal provin-
cial. 

La legisladora provincial de La Li-
bertad Avanza, la abogada y periodista 
Natalia Graciania, manifestó en redes 
sociales su voluntad de tratar, debatir 
y eventualmente aprobar en la sesión 
especial convocada para este viernes 
en la Legislatura, el proyecto del Movi-
miento Popular Fueguino que propo-
ne la creación de un régimen especial 
de presentación espontánea y regulari-
zación de deudas, específicamente con 
la AREF, consensuado oportunamente 
con las cámaras de comercio de la pro-
vincia.

En su cuenta de la red social X, Gra-
ciania mencionó: “Junto a (su compa-
ñero de bancada) Agustín Coto pro-
movemos que la Legislatura de TDF 
sesione este viernes 12,30 hs”, anhelo 
que quedó ratificado este miércoles. 

A continuación, la libertaria ex-
presó: “Trataremos el proyecto que 
establece un régimen especial de re-
gularización de deudas solicitado por 
comerciantes y otros temas de interés 

para la comunidad. No hay tiempo que 
perder”.

Otros asuntos que figuran en el 
menú legislativo de la sesión especial 
son el proyecto de Ley, presentado por 
el bloque Somos Fueguinos, que crea 
una tarifa aplicable a los centros de 
jubilados y pensionados, comedores, 
merenderos y entidades religiosas.

Asimismo, el orden de asuntos a 
tratar está integrado por una numerosa 
cantidad de pedidos de informes de la 
bancada de Somos Fueguinos a distin-
tas dependencias del Poder ejecutivo 
Provincial. Así como también varios 
proyectos de resolución planteados 
por el bloque La Libertad Avanza.

La sesión daría comienzo este vier-
nes a las 12:30 en el recito de sesiones 
e Yaganes y Héroes de Malvinas, en la 
ciudad de Ushuaia.

SESIÓN ESPECIALESGRIMA

DOBLE O NADA
PERU.- Tras haber conquistado el 

título sudamericano en el Florete Fe-
menino Individual, la tiradora fueguina 
Athina González Ciavarella fue por más 
y este miércoles logró la segunda dora-
da en la contienda por equipos. Estos 
resultados marcan su mejor actuación 
histórica y ratifican su gran momento 
como la mejor esgrimista del país en su 
modalidad.

Cerca de clasificarse a los Juegos 
Olímpicos, habiendo sido la primera 
deportista fueguina en disputar unos 
Juegos Panamericanos en Santiago 
2023 y hoy por hoy rankeada como la 
mejor del país en el Florete Femenino, 
Athina González Ciavarella volvió a col-
garse una medalla dorada en el Suda-
mericano de Lima 2024.

Ahora lo hizo en la competencia por 
equipos junto a Daniela Espinoza, Fla-
via Mormandi y María Emilia Terni con 
una actuación convincente y superado-
ra.

Doblegaron en semifinales a sus pa-
res de Chile por 45-37 en una especie de 
final anticipada, ya que el nivel de las 
trasandinas había sido de lo mejor en la 
jornada individual.

Athina abrió con un asalto fuerte 
ante Lisa Montecinos ganando 5-1 y 
sus compañeras hicieron lo propio con 
un 10-7 de Terni a Santibañez y 5-1 de 
Mormandi a Jaña.

En la segunda vuelta, Terni marcó 
5-2 sobre Montecinos y Mormandi cayó 
5-6 con Santibañez dejando una venta-
ja favorable a las albicelestes que Athi-
na amplió con un 5-1 sobre Jaña para 
colocar el acumulado en 30-17.

Ya en el cierre, Terni vapuleó 5-0 a 
Jaña, Mormandi igualó 5-5 con Monte-
cinos y Athina no estuvo centrada para 

el cierre ante su rival de ayer en la defi-
nición, Santibañez, quien se tomó una 
especie de revancha con el 15-5 que ter-
minó sellando el triunfo argentino por 
45-37 en la general.

La final fue ante Perú, las dueñas 
de casa, con otra actuación sólida de 
González Ciavarella y la experimentada 
Mormandi cerrando la victoria para el 
título. La fueguina venció en sus duelos 
individuales 8-4 a Bravo, 5-3 a Rosales y 
5-2 a Soriano, ratificando que vivió días 
de mucha precisión y confianza men-
tal.

Dos oros sudamericanos. Su mejor 
actuación. Una felicidad enorme y el 
premio a tanto, pero tanto esfuerzo...
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OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Gobierno, llama 
a Licitación Pública Nº 006/24, correspondiente al Contrato de Suministro de 
Leña.

PRESUPUESTO OFICIAL: Treinta y Dos Millones Seiscientos Mil con 00/100 
($32.600.000,00).

RECEPCION DE LAS OFERTAS: Hasta las 11:45 del día 16 de septiembre 
del 2024.

LUGAR DE PRESENTACION DE SOBRES: Mesa de Entrada del Municipio 

de Tolhuin, con domicilio en calle Lucas Bridges Nº 327 – (CP 9412).

APERTURA DE SOBRES: El día 16 de septiembre del 2024, a las 13hs, en la 
Secretaria de Turismo y Producción, con dirección en calle Santiago Rupatini 
Nº 51 (CP 9412). Teléfono (2901-575000).

RETIRO DEL PLIEGO: SIN CARGO – Correo Oficial secretariadegobierno@
tolhuin.gob.ar

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: secretariadegobierno@
tolhuin.gob.ar

LICITACIÓN PUBLICA N° 06/24

CONTRATO DE SUmINISTRO DE LEñA

HABRÍA ACUERDO PARA LA EMERGENCIA 
VIAL EN USHUAIA 

Este jueves 29 de agosto, el Concejo 
Deliberante de Ushuaia llevará a cabo 
una sesión clave en la que se espera tra-
tar más de 100 temas, siendo uno de los 
principales la declaración de emergencia 
vial en el ejido urbano, un proyecto im-
pulsado por el concejal de Somos Fue-
guinos Valter Tavarone. La presidenta del 
Concejo, Gabriela Muñiz Siccardi, ade-
lantó en FM Master’s que esta iniciativa 
ha generado un amplio consenso entre 
los ediles, aunque aún quedan aspectos 
por discutir en cuanto a la incorporación 
de algunos artículos.

El proyecto de emergencia vial, que 
se debatió en varias comisiones, tiene 
como objetivo principal autorizar al Eje-
cutivo a implementar medidas urgen-
tes para la repavimentación de arterias 
críticas de la ciudad, en un plazo de 271 
días. Siccardi explicó que “lo estructural 
y lo fundamental de la ordenanza, estaría 
acordado”, y que las discusiones se cen-
tran ahora en los detalles específicos que 
permitirán al Ejecutivo actuar con mayor 
rapidez y eficiencia en la ejecución de las 
obras.

Uno de los puntos más destacados 
del proyecto es la autorización al Ejecu-

La vice intendenta se refirió a los más de 100 asuntos, pero adelantó que habría consenso para acompañar el proyecto presentado 
por Tavarone, para declarar la emergencia vial.

SESIONA EL CONCEJO

tivo para redistribuir partidas presu-
puestarias, lo que facilitará la licitación, 
contratación o compra de materiales 
necesarios para las obras. Según la pre-
sidenta del cuerpo, “este proyecto auto-
riza al Ejecutivo a esta redistribución de 
partidas para poder, ya sea para licitar, 
para contratar o para hacer compras 
destinadas a llevar adelante el mejo-
ramiento del circuito vial”. Subrayó la 
importancia de esta herramienta, que 
no solo permitirá contrataciones direc-
tas en ciertos casos, sino que también 
reducirá los plazos de publicación para 
las licitaciones, un proceso que suele 
demorar semanas debido a los tiempos 
administrativos.

Siccardi destacó que esta reducción 
de plazos es clave para que las obras 
puedan comenzar antes de que termi-
ne la temporada, evitando que se pierda 
tiempo valioso en procesos burocráti-
cos. “Es muy útil en ese sentido en que 
autoriza la contratación directa hasta 
ciertos montos y reduce los plazos de 
publicación que permite al Ejecutivo ya 
estar evaluando un proyecto y armando 
un pliego, un expediente”, explicó.

La vice intendenta también hizo hin-
capié en la necesidad de encontrar un 
equilibrio entre los precios que estima la 
Municipalidad para las obras y los cos-
tos que las empresas consideran acepta-
bles. “En la situación económica en que 
nos encontramos, hay que ver que a las 
empresas también les parezca atractivo 
el valor que pone el Ejecutivo para hacer 
obras”, señaló, refiriéndose a la posibi-

lidad de que algunas licitaciones puedan 
fracasar si no se alcanzan acuerdos sobre 
los precios.

En cuanto a la capacidad de las em-
presas para ejecutar las obras, Siccardi 
que las dos empresas que han trabajado 
en el asfaltado de la ciudad en los últimos 
años están en condiciones de iniciar los 
trabajos. De hecho, una de ellas ya tiene 
una obra pendiente que deberá reanudar 
tras la pausa invernal.

Además de la emergencia vial, la se-
sión abordará otros temas relevantes, 
como proyectos relacionados con el 
transporte de pasajeros a través de pla-
taformas, uno de ellos presentado por 
la concejala Daiana Freiberger. Sicardi 
anticipó que este tema también generará 
un intenso debate y requerirá la partici-
pación activa de todos los involucrados, 
incluidos los representantes de taxis, re-
mises y otros servicios de transporte, así 
como del Ejecutivo municipal. La presi-
denta del Concejo destacó que el enfo-
que serio y participativo de los concejales 
permite llegar a consensos que equili-
bran las distintas opiniones y necesida-
des.

La sesión del Concejo Deliberante 
de Ushuaia de este jueves promete ser 
extensa y cargada de temas de relevan-
cia para la ciudad, con la declaración de 
emergencia vial como eje central.
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MONTEVIDEO

Tuvo lugar del 26 al 28 de agosto en la ciudad de Montevideo (Uruguay). Con más de 200 representantes de ciudades y organizaciones 
de América Latina y el Caribe, las jornadas abordaron estrategias para un desarrollo local sostenible que fomenten el crecimiento 
económico inclusivo y equitativo a nivel regional. 

MARTÍN PEREZ EXPUSO EL MODELO DE GESTIÓN RÍO 
GRANDE EN EL FORO DE DESARROLLO ECONÓMICO

El intendente Martín Perez fue in-
vitado a presentar el modelo de de-
sarrollo de Río Grande en el 4° Foro 
de Desarrollo Económico Local para 
América Latina y el Caribe, organiza-
do por la Red de Ciudades del MER-
COSUR “Mercociudades”. 

En el panel “Desarrollo Econó-
mico y Prosperidad, un enfoque de 
justicia social”, Perez destacó el plan 
de inversión urbana implementado 
durante su primer mandato, el cual 
buscó saldar una deuda de años en in-
fraestructura urbana y acceso al habi-
tat. “Es fundamental el rol del Estado 
para garantizar el acceso a la ciudad 
al conjunto de los vecinos. Las opor-
tunidades laborales, de crecimiento y 
prosperidad económica que generó la 
industria de Tierra del Fuego necesi-
tan ser compatibilizadas con bienes y 
servicios de calidad en términos habi-
tacionales”, afirmó.

En esa linea destacó que “la in-
versión pública, en articulación con 
fuentes de financiamiento interna-
cional, nacional y del sector privado 

nos han permitido generar más de 
600 nuevos lotes para las familias de 
nuestra ciudad, a lo cual seguiremos 
sumando más soluciones habitacio-
nales y nuevos servicios públicos en 
todos los barrios”.

A su vez, destacó el esfuerzo mu-

USHUAIA, PUERTO MADRYN Y 
EL CALAFATE PRESENTARON 
PATAGONIA FANTÁSTICA

Ushuaia en unión con El Calafa-
te y Puerto Madryn, presentaron en 
Buenos Aires el corredor turístico Pa-
tagonia Fantástica, con el propósito 
de consolidar las acciones de posicio-
namiento y con el fin de potenciar los 
atractivos de los tres destinos.

Las tres ciudades patagónicas, 
por intermedio de sus representan-
tes de la cartera de turismo, llevaron 
adelante la capacitación y actuali-
zación de ofertas turísticas de Pa-
tagonia Fantástica a operadores y 
agentes de viajes. Cabe mencionar 
que el corredor turístico patagónico, 
es reconocido mundialmente por la 
singularidad de sus paisajes, que lo 
asocian a una naturaleza casi prísti-
na e incógnita.

La secretaria de Turismo de Us-
huaia, Viviana Manfredotti, expresó 
que “Ushuaia tiene presente y mucho 
potencial. Ahora el trabajo conjunto y  
la alianza estratégica entre los tres des-
tinos, hace que de una sinergia muy 

valiosa que permite que estás ciudades 
turísticas se  fortalezcan.”

Además, Viviana Manfredotti, se-
ñaló que “si bien son tres destinos que 
poseen productos distintos y diversos 
que hacen la oferta turística, esta unión 
estratégica nos fortalece y nos permite 
complementarnos.”

La referente de la cartera de turismo, 
manifestó que “el objetivo de este ma-
ravilloso encuentro, de presentación y 
capacitación, es dar herramientas a los 
operadores mayoristas y las agentes de 
viajes para que comercialicen a los tres 
destinos turísticos juntos.”

Viviana Manfredotti, hizo hincapié 
en que “desde la Secretaría de Turismo, 
a pedido de nuestro intendente Walter 
Vuoto,  trabajamos siempre y muy de-
dicados sobre la conectividad aérea y 
las frecuencias, al poder afianzar esta 
alianza lo que estamos haciendo es 
consolidar estas nuevas rutas aeroco-
merciales que hay entre Ushuaia, El 
Calafate y Puerto Madryn.

USHUAIA

nicipal para seguir avanzando en 
infraestructura de cuidados e in-
tegración a partir de la formación, 
entendiendo que no hay desarrollo 
local sin oportunidades de trabajo. 
“Estamos en un momento clave de 

nuestra ciudad. Tenemos el desafío 
de generar crecimiento económico 
a partir de la ampliación de la ma-
triz productiva y hacerlo con una 
planificación urbana que integre a 
todos los barrios de manera equita-
tiva”. 

Durante su intervención, hizo hin-
capié en la inversión en el sistema 
de salud municipal como eje funda-
mental para el cuidado de los vecinos 
de Río Grande, como así también la 
apuesta por la producción de alimen-
tos como estrategia para un desarro-
llo local sostenible. “Trabajo, salud y 
acceso al hábitat son las claves para 
construir una sociedad integrada, 
con prosperidad y en paz”, remarcó. 

Cabe destacar que, además, el In-
tendente participó de la Mesa Ejecu-
tiva de “Mercociudades” en la que se 
analizaron proyectos de cooperación 
e iniciativas en redes de ciudades en 
las cuales Río Grande se viene posi-
cionando y construyendo alianzas re-
gionales y globales.
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El secretario de Planificación de la 
Municipalidad de Tolhuin, Hugo Gó-
mez, anunció la firma de un acuerdo 
que promete aliviar la situación de nu-
merosos vecinos de la localidad que 
aún no han podido escriturar sus pro-
piedades. Esta iniciativa, resultado de 
un convenio entre la Municipalidad de 
Tolhuin, el Colegio de Escribanos de la 
provincia y el Banco Tierra del Fuego 
(BTF), busca ofrecer una solución acce-
sible y viable para la regularización de 
parcelas en la ciudad.

Gómez explicó por FM Master’s que 
este acuerdo es una extensión de un 
proyecto iniciado al comienzo de la ges-
tión del intendente Daniel Harrington. 
“El acuerdo es un correlato de algo que 
ya se había empezado a realizar a ini-
cios de la gestión de Daniel Harrington, 
donde una de las primeras situaciones 
que nos encontramos era que las escri-
turas se tramitaban solamente con una 
escribanía”, afirmó. En respuesta a esta 
limitación, la Municipalidad trabajó en 
conjunto con el Colegio de Escribanos 
para permitir que todos los escribanos 
de la provincia puedan participar en el 
proceso de escrituración, ampliando 
así las posibilidades de acceso para los 
vecinos.

Una de las principales preocupacio-
nes del municipio ha sido el reordena-
miento territorial, un proceso que ha re-
querido la mensura de un gran número 

El secretario de Planificación de la Municipalidad compartió información sobre un acuerdo con el Colegio de Escribanos y el 
Banco Tierra del Fuego, para ofrecer a los vecinos importantes beneficios financieros para poder escriturar sus propiedades en 
la localidad.

BRINDAN FACILIDADES A VECINOS 
DE TOLHUIN PARA ESCRITURAR SUS 
PROPIEDADES

de parcelas. “Aproximadamente 1100 
a 1200 parcelas a la fecha podrían pa-
sar hoy a titularizar, siempre y cuando 
tengan todas las obligaciones cumpli-
das”, detalló Gómez. Estas obligacio-
nes incluyen el pago de impuestos y 
la presentación de la documentación 
pertinente ante el municipio, además 
de la necesaria colaboración con el 
Colegio de Escribanos.

El costo de acceder a una escritu-
ra ha sido históricamente una barrera 
para muchos residentes de Tolhuin. 
Consciente de esta realidad, la Muni-
cipalidad, en conjunto con el Banco 
Tierra del Fuego, ha desarrollado un 
plan que permite a los propietarios 
financiar los costos de escrituración 
en cuotas mediante tarjetas banca-
rias. “Acceder a una escritura tiene un 
costo bastante oneroso. Dar esta posi-
bilidad de pagar en cuotas y, a la vez, 
a través del convenio con el Colegio 
de Escribanos, que sea el 50%, es otra 
herramienta muy fuerte que se pudo 
gestionar”, explicó el secretario.

El objetivo principal de este acuer-
do es poner estos servicios al alcance 
de todos los ciudadanos, cumpliendo 
así una función social esencial. Gó-
mez subrayó que, a diferencia de otras 
instituciones que a menudo limitan 
los convenios a una sola escribanía, 
la magnitud del trabajo en Tolhuin 

COLEGIO DE ESCRIBANOS Y BTF

requiere la participación de múltiples 
escribanos para abordar de manera 
efectiva el proceso de regularización. 
“Estamos hablando de un proceso de 
regularización de prácticamente la to-
talidad de Tolhuin”, destacó.

La falta de mensuras y de acceso a 
escrituras ha afectado a familias que 
han residido en sus parcelas durante 
más de tres décadas, impidiéndoles 
formalizar su tenencia y, por ende, 
acceder a derechos fundamentales. El 
funcionario ilustró las complicaciones 
que pueden surgir sin una escritura, 
como la dificultad para resolver su-
cesiones, divorcios o defunciones. En 
este sentido, el acceso a la escritura no 

solo ofrece seguridad jurídica, sino que 
también abre la puerta a oportunida-
des económicas, como la posibilidad 
de solicitar un crédito hipotecario o 
ampliar un negocio.

El esfuerzo por regularizar las 1200 
parcelas que han sido mensuradas 
hasta la fecha es un paso significativo 
hacia la solución de este problema his-
tórico en Tolhuin. Sin embargo, Gómez 
insistió en que cada caso deberá ser 
evaluado individualmente para asegu-
rar que los requisitos básicos, como el 
cumplimiento de obligaciones fiscales, 
se hayan cumplido. Solo entonces los 
propietarios podrán avanzar hacia la 
escrituración de sus terrenos.
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El empleo industrial en Tierra del 
Fuego experimentó un leve incremen-
to del 4,4% en el último mes, según los 
datos recientes proporcionados por el 
gobierno provincial. Este crecimiento, 
aunque modesto, es visto con cierto 
optimismo por las autoridades locales, 
quienes lo consideran una señal posi-
tiva en un contexto de incertidumbre 
económica a nivel nacional.

Alejandra Man, secretaria de Indus-
tria de Tierra del Fuego, se refirió a estas 
cifras por FM Master’s, destacando la 
importancia de cada empleo generado 
en el sector. “Para nosotros son buenas 
noticias porque cada empleo es muy 
importante. Pero efectivamente, del 
mes de junio al mes de julio hubo un in-
cremento en el personal de las empre-
sas que están dentro del sub régimen 
industrial”, comentó. Sin embargo, 
subrayó que este aumento no refleja el 
estado de todo el sector industrial, sino 
específicamente de algunas empresas 
electrónicas, textiles y plásticas.

En junio, se registraron 7.813 pues-
tos laborales en el sector, cifra que au-
mentó a 8.160 en julio, lo que represen-
ta el crecimiento del 4,4% aludido. Este 
dato fue proporcionado por las em-
presas que operan bajo el sub régimen 
promocional y, según Man, “hacemos 
el cierre al mes siguiente, por ende, 
todavía no tenemos el mes de agosto, 
sino que lo vamos a tener recién en 
septiembre”.

A pesar del incremento, la funcio-
naria advirtió que el crecimiento es 
relativamente bajo en comparación 
con el año anterior, y lo atribuyó a una 
baja generalizada en la producción in-
dustrial en todo el país, afectando no 
solo a Tierra del Fuego, sino también a 
otras regiones y sectores, incluidas las 
pymes. “No sabría decir si hubo ante-
cedentes previos, pero sí es bajo relati-
vamente en relación a lo que fue el año 
pasado. Hubo una baja generalizada en 
toda la producción, me animo a decir, 
en la Argentina”, expresó.

La secretaria de Industria también 
sugirió que este repunte podría tener 
un carácter estacional, influenciado 
por la venta de stocks acumulados du-
rante el año pasado. “Creemos que este 
leve repunte es estacional, porque día 
a día vemos cómo se acomoda el sec-

EL EMPLEO INDUSTRIAL CRECIÓ APENAS 4,4% 
PERO HAY OPTIMISMO
La secretaria de Industria de la provincia analizó cifras que reflejan una muy incipiente recuperación en el empleo efectivo en la 
industria fueguina, que durante junio llegó a algo más de 8000 puestos laborales.

tor ante la coyuntura nacional, que es 
donde hay cierta incertidumbre”, ex-
plicó. Además, mencionó que los pla-
nes de cuotas, las facilidades de pago 
y los descuentos por pago de contado 
han contribuido a una pequeña acti-
vación del mercado.

Otro factor que ha influido en la re-
ciente reactivación ha sido la mejora 
en la disponibilidad de insumos im-
portados, que había sido un obstáculo 
significativo a principios de año debi-
do a las restricciones para girar divisas. 
“Hoy se destrabó lo que tenía que ver 
con las importaciones de la materia 
prima, porque al principio de año es-
tuvieron realmente muy complicadas 
las empresas para girar las divisas”, 
señaló, destacando que esto ha tenido 
un impacto directo en la planificación 
de la producción.

A pesar de la ligera mejora en el 
empleo industrial, la secretaria Ale-
jandra Man reconoció finalmente que 
la situación sigue siendo delicada y 
que la recuperación es gradual. “Hoy 
entiendo que, si bien hay cierta preo-
cupación, por supuesto, porque la co-
yuntura nacional es compleja, se están 
dando pequeños pasitos que van dan-
do demostración de que de a poquito, 
también esto va a reactivar”, concluyó.

En resumen, aunque el aumen-
to del empleo industrial en Tierra del 
Fuego es limitado, las autoridades lo-
cales mantienen una perspectiva op-
timista, observando con cautela los 
indicadores y esperando que las con-
diciones continúen mejorando en los 
próximos meses.

EDICTO JUDICIAL 

El Juzgado Provincial de Primera Instancia del Trabajo N° 1 del 
Distrito Judicial Norte, a cargo del Dr. ANTONIO VELAZQUEZ, 
Secretaria Única a cargo de la Dra. GUADALUPE SANCHEZ 
LI ROSI, comunica por el término de dos (2) días, en los autos 
caratulados “VARGAS CHAVEZ MARCELO y OTRO c/ TECNOSUR 
S.A. y OTRO S/ EJECUCION DE SENTENCIA” Expediente N° 
8926/2023, que la Perito Martillera Aurelia Liliana MEDINA, 
subastara el día Viernes 13 de Septiembre de 2024 a las 14 horas, 
en el domicilio de la Planta TECNOSUR S.A. sito en calle Combate 
de Montevideo N° 1141 de esta ciudad de Rio Grande, siendo 
los días 11 y 12 de Septiembre en el horario de 14 a 16 horas la 
exhibición en dicho domicilio de los siguientes bienes: 
Un (1) ELEVADOR para personas, marca HOUROTE, modelo 
HAL 12IP, serie AE 700779. 
Una (1) CONFORMADORA de caños marca BLM, modelo 
PLANET, serie 265100210495. 
Una (1) CONFORMADORA para caños, marca BLM, modelo 
PLANET, serie 265100213090. 
Una (1) CONFORMADORA de caños marca BERMA, modelo 
PRIMATIST serie 301111. 
Una (1) CONFORMADORA de caños capilar, marca COREGO, 
modelo 05G2. 
Una (1) PUNZADORA china sin marca, modelo ZCJ140301, 
serie ZCJ140301 y en el estado en que se encuentran.  

SIN BASE-AL CONTADO Y AL MEJOR POSTOR-SEÑA 30%- 
COMISION 10 %-SELLADO DE LEY 1%.  
El 70% de Saldo deberá ser depositado a los cinco (5) días de 
aprobada la Subasta Judicialmente, mediante depósito judicial 
en el Banco de la Provincia de Tierra del Fuego, Sucursal Río 
Grande.  Se deja constancia que los bienes serán entregados 
previo pago total y el desarme y traslado de los mismos es a cargo 
del comprador.   
Río Grande, 26 de Agosto de 2024.- 
Para ser publicado por el término de dos (2) días en Boletín 
Oficial de la Provincia y Diario de mayor circulación.-

Guadalupe Sánchez Li Rosi - Secretaria

“HOY SE DESTRABÓ LO 
QUE TENÍA QUE VER CON 

LAS IMPORTACIONES DE LA 
MATERIA PRIMA, PORQUE 

AL PRINCIPIO DE AñO 
ESTUVIERON REALMENTE MUY 
COMPLICADAS LAS EMPRESAS 

PARA GIRAR LAS DIVISAS”

SUB RÉGIMEN
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SE REGISTRARON 20 
ALCOHOLEMIAS POSITIVAS 
EN 15 DÍAS

La Dirección de Tránsito del Mu-
nicipio de Río Grande continúa reali-
zando controles de alcoholemia y do-
cumentación en distintos puntos de 
la ciudad en pos de garantizar mayor 
seguridad vial.

Desde el 12 hasta el 25 de agosto, 
se controlaron 800 vehículos en dis-
tintos puntos de la ciudad y se labra-
ron 350 actas generales por motivos 
como falta de documentación habi-
litante, cruzar en rojo, manipulación 
de teléfono celular y estacionamien-
to en lugares indebidos, entre otros. 
Además, se suman 20 actas por alco-

holemia positiva.
El Municipio de Río Grande tra-

baja todos los días para que las calles 
sean seguras, por ello los operativos 
preventivos se seguirán realizando en 
diversos sectores de nuestra ciudad y 
distintos horarios.

Se recomienda a la comunidad el 
uso de cinturón de seguridad en todo 
momento, contar con la documenta-
ción al día, evitar el uso de celular y el 
consumo de alcohol al conducir.

A través del aporte de cada vecina 
y vecino, hacemos de Río Grande una 
ciudad segura para todos y todas.

RÍO GRANDE

SE VIENE LA ÚLTIMA 
JORNADA DE ORIENTACIÓN 
JURÍDICA

En un trabajo conjunto entre las 
Secretarías de Género y Desarrollo 
Comunitario y Gestión Ciudadana y 
el Colegio Público de Abogados de Río 
Grande, llevan adelante Jornadas de 
Orientación Jurídica. La tercera y últi-
ma se realizará este sábado 31 de agos-
to en el Centro Comunitario Municipal 
(Halcón Peregrino 2347), desde las 16 
horas hasta las 19 horas.

Dicha propuesta está destinada a la 
comunidad en general, con el objetivo 
de brindar orientación y herramientas 
sobre diferentes temas relacionados 
con el derecho de familia. Vale aclarar 
que, para asistir, no se requiere inscrip-
ción previa.

El Municipio de Rio Grande brinda-
rá a las y los riograndenses, herramien-
tas y orientación jurídica sobre distin-
tos temas relacionados con el mundo 
del derecho; entre ellos cuidado per-
sonal, atribución del hogar, permiso 
de salida, régimen comunicacional y 
divorcio, entre otros.

Durante la jornada, integrantes del 
Colegio Público de Abogados de Rio 
Grande responderán preguntas sobre 
los temas mencionados anteriormente 
y brindarán la orientación correspon-
diente, ofreciendo así a las familias de 
nuestra ciudad, espacios de dialogo, 
iniciativas de prevención, acompaña-
miento y cuidado.

RÍO GRANDE
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La Municipalidad de Ushuaia lle-

vó adelante una nueva jornada de 
limpieza junto a la empresa Agrotéc-
nica Fueguina, esta vez en calle De la 
Estancia desde La Tranquera hasta el 
barrio Río Pipo.

“Esta iniciativa forma parte de un 
esfuerzo continuo desde el Munici-
pio para mantener la ciudad limpia, y 
promover un ambiente saludable para 
todos los vecinos y las vecinas de Us-
huaia”, remarcó el secretario de Medio 
Ambiente y Desarrollo Sustentable, 
Jorge Herrera.

Los trabajos estuvieron a cargo de 
personal y maquinaria de Medio Am-
biente y del área de Servicios Públicos 
que depende de la Secretaría de Plani-

 
NUEVA JORNADA DEL CICLO 
“PALABRAVIVA” EN HOMENAJE 
A JULIO CORTÁZAR

USHUAIA

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia, 
a través del programa “Hábito Lector 
Cocineritos Cuentos y Relatos” llevará 
adelante este sábado 31 de agosto a las 
11:00 horas en el Escuela N° 1 “Domin-
go Faustino Sarmiento” la presentación 
de libro “La Súper Centolla”.

La iniciativa, que se enmarca en el 
cierre de las actividades por el Mes de 
las Infancias, coincidirá también con el 
“Día del Escritor y Escritora Infantil Fue-
guino” donde se realizará la presenta-
ción de la Declaración de Interés al texto 
realizado por Juana Alfonsina Contreras, 
escritora infantil que participa del pro-
grama de acompañamiento integral a 
las infancias que fomenta la lectura en 
niños y niñas.

El subsecretario de Promoción Edu-
cativa, el profesor José Luis Paredes, 
resaltó que “el programa busca incen-
tivar la lectura en niños y niñas, enten-
diéndola como una herramienta para 
desarrollar la imaginación y fortalecer 
la confianza”. “Este programa que tran-
sita su quinto año de implementación, 
es parte de los esfuerzos de la gestión 
por acercar herramientas de acompa-
ñamiento integral a nuestras infancias, 
utilizando la lectura como vehículo 
que, además de ser un elemento funda-
mental en el aprendizaje, fortalece los 
lazos de la sociedad y permite el desa-
rrollo interpersonal de chicos y chicas” 
finalizó el funcionario.

ficación e Inversión Pública. 
Se trató de remoción de barro, la-

vado de veredas y recolección de resi-
duos, entre otras acciones, y también 
se concientizó a la comunidad sobre 
la importancia de cuidar el  entorno.

Herrera aseguró que “mientras el 
clima nos acompañe vamos a seguir 
realizando este tipo de tareas que be-
nefician a nuestra comunidad”.

Además, consideró “fundamental” 
que los vecinos y vecinas “se sumen 
a estas iniciativas ya que un entorno 
limpio es responsabilidad de todos”.

Finalmente, invitó a “participar ac-
tivamente en futuras jornadas de lim-
pieza y a colaborar en el cuidado del 
medio ambiente”.

EL MUNICIPIO CONTINÚA CON 
LOS TRABAJOS DE LIMPIEZA 
DE CALLES Y ESPACIOS 
PÚBLICOS

USHUAIA
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GRAN CONCURRENCIA DE ADULTOS MAYORES 
EN EL PRIMER ‘ENCUENTRO DEL ABRAZO’

El evento tiene por objetivo promo-
ver espacios de integración que favo-
rezcan la autonomía y visibilidad de los 
derechos de las personas mayores.

Durante la jornada los presentes 
generaron espacios de socialización, 
disfrutaron de diversas actividades 
recreativas y deportivas, a la vez que 
compartieron un lunch. Además auto-
ridades del Ejecutivo Provincial hicie-
ron entrega de certificados de recono-
cimiento a las distintas organizaciones.

Sobre esto, la responsable del área 
de Personas Mayores, Anahí Hernán-
dez, señaló que “se trata de un espacio 
para compartir y conocerse, hacer dife-
rentes tipos de bailes, juegos, activida-
des, todo para ellos, un día especial en 
conjunto”. 

“Es un sector que parece más vul-
nerable, pero se le da voz, un lugar, un 

espacio para que ellos puedan expre-
sarse”, agregó y concluyó: “por lo ge-
neral, el adulto queda solo y esto es un 
espacio donde encuentran pares y un 
lugar donde compartir las cosas que a 
ellos les gusta”.

El ‘Encuentro del Abrazo’ con-
tó con la participación del Centro de 
Antiguos Pobladores, Centro de Jubi-
lados y Pensionados ‘Ayun’, Centro de 
Jubilados y Pensionados ‘Ley244’, Cen-
tro de Jubilados y Pensionados ‘Dioni-
sio Juárez’, Centro de Jubilados y Pen-
sionados ATE, Centro de Actividades 
Hogar de Día ‘Lazos de Amor’, Centro 
de Jubilados y Pensionados ‘Tolwen’, 
Centro de Jubilados ‘No me olvides’, 
Centro de Ayuda Pacientes Oncoló-
gicos C.A.P.O., Espacio de Personas 
Mayores Tolhuin, Hogar San Vicente 
de Paul, PAMI Río Grande, Residencia 

Adulto Mayor ‘RAM’.
También estuvieron presentes la 

ministra de Trabajo y Empleo, Sonia 
Castiglione, el concejal de la ciudad 

El Gobierno de la provincia, a través de la Subsecretaría de Personas Mayores, llevó a cabo la primera edición del ‘Encuentro del 
Abrazo’ con la participación de adultos mayores de los hogares de día de toda la provincia y distintas instituciones de la ciudad 
de Río Grande.

GOBIERNO IMPLEMENTA 
CAPACITACIONES SOBRE 
VIOLENCIA DE GÉNERO Y LABORAL

En el marco de la promoción y di-
fusión de la ruta crítica en situaciones 
de violencia de género y de violencia 
laboral, Gobierno lleva adelante capa-
citaciones tanto en el sector público 
como en el sector privado con el fin de 
abordar la temática y sensibilizar so-
bre estas problemáticas.

En este marco se implementó el 
programa “Sumarse es Clave” a través 
del cual se ofrecen herramientas de 
orientación y contención a víctimas 
así como instrumentos de prevención 
en ámbitos laborales.

La Subsecretaria de Violencia La-
boral, Daiana Lamontanaro Ortiz, co-
mentó al respecto que “esta iniciativa 
tiene que ver con la mirada que tiene 
el Gobierno de la Provincia acerca de 
capacitar a empresas y a toda la indus-
tria en materia de violencia de género 
y violencia laboral”.

“Capacitamos a mandos altos, me-
dios y personal en general. Brindamos 
herramientas y recursos, ya sea para 
prevenir o abordar violencia de géne-
ro en intrafamiliar, laboral, acoso y de-
más, con la mirada de responsabilidad 

social”, agregó.
Asimismo, la funcionaria informó 

que “en el día de ayer hemos llevado 
esta capacitación a BGH, una empre-
sa que está muy comprometida con 
estos temas. Ha sido un intercambio 
muy positivo, con muchas preguntas 
y mucho interés por parte de los pre-
sentes”.

Por su parte, Amanda Nievas, Sub-
secretaria de Género y Diversidad 
zona Norte y Centro, indicó que “esta 
actividad esta pensada en 2 encuen-
tros, el primero fue la presentación 
en el día de ayer por parte de nues-
tra Subsecretaria de Género y Diver-
sidad y la Subsecretaría de Violencia 
Laboral, en la cual se expuso la ruta 
critica y la tarea que se lleva a delante 
desde el área. En la segunda instancia 
se profundizarán conceptos y linea-
mientos generales de las normativas 
vigentes, Ley Micaela y masculinida-
des”.

Trabajan en la iniciativa los Minis-
terios Jefatura de Gabinete, Bienestar 
y Justicia y Trabajo y Empleo.

“PUEBLOS ORIGINARIOS EN 
EL AULA”

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
informa a las instituciones educativas 
de nivel secundario que se encuentra 
abierta la convocatoria al programa 
de charlas “Pueblos Originarios en el 
Aula”. Quiénes deseen participar, po-
drán conocer más sobre las mismas 
contactándose al correo subsecreta-
riacultura.ush@gmail.com o al What-
sApp 2901-608066.

La iniciativa, que es articulada 
desde la Subsecretaría de Cultura, 
dará comienzo este martes 3 de sep-
tiembre visitando el Colegio Don 
Bosco y busca transmitir conoci-
mientos sobre la historia, identidad, 
territorios y genocidios que sufrieron 
los pueblos originarios en Tierra del 
Fuego.

Vanina Ojeda, subsecretaria de 
Cultura, destacó que “esta propuesta 

busca articular junto a las institucio-
nes educativas y las y los docentes un 
espacio de visibilización sobre la his-
toria de nuestros pueblos originarios 
y el Genocidio Selk’nam que se con-
memora cada 25 de noviembre, acer-
cando este conocimiento a las aulas”.

“Desde la gestión entendemos 
como fundamental transmitir la his-
toria, cosmovisión y cultura de los 
Pueblos Nativos de nuestra tierra, 
manteniendo viva esta cultura origi-
naria” concluyó la funcionaria.

Para conocer más sobre el pro-
grama de charlas “Pueblos Origina-
rios en el Aula”, las y los interesados 
podrán comunicarse al correo sub-
secretariacultura.ush@gmail.com, al 
WhatsApp 2901-608066 o consultar 
las redes de la Secretaría en @cultura-
yeducacionush

USHUAIA

DE TODA LA PROVINCIA

de Río Grande, Federico Runín, funcio-
narios provinciales, representantes de 
la Policía Provincial y Bomberos Volun-
tarios.

A EMPRESAS Y AL SECTOR PÚBLICO
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“VUOTO NOS PLANTEÓ POTENCIAR EL 
SISTEMA DE SALUD DE LA CIUDAD”
El nuevo subsecretario de Políticas Sanitarias de la Municipalidad de Ushuaia, Pablo Pesce, manifestó que el intendente Walter 
Vuoto le planteó “potenciar el sistema de salud de la ciudad” teniendo en cuenta que “el sistema en general en el país está en 
crisis”. 

PABLO PESCE

Los principales ejes en esta nueva 
etapa será el fortalecimiento de la 
atención primaria con la apertura de 
un centro de salud municipal, el trabajo 
articulado con el sistema público y el 
privado, la potenciación del trabajo 
territorial con la red de agentes de salud, 
la atención de la salud materno infantil 
y de adolescentes, y la prevención y 
seguimiento de enfermedades crónicas 
no transmisibles.  

En diálogo con FM Master’s el 
funcionario destacó que “la gestión del 
Vuoto viene implementando políticas 
de salud desde hace varios años y 
que ya son características, como la 
Unidad Sanitaria Móvil, las acciones 
de prevención y promoción de la salud, 

la medicina preventiva, y la atención 
en oftalmología y odontología en 
diversas bocas de atención”. 

Luego remarcó que “Walter leyó, 
como lo hacemos la gran mayoría 
que estamos en esto, que el sistema 
de salud en general en el país está en 
crisis” lo que se refleja en que “cuesta 
acceder al médico, a las consultas, a 
las prácticas y a los medicamentos”, 
debido a “un déficit del recurso 
humano en todo el país, no solo en el 
fin del mundo”. Y agregó que también 
“hay una crisis de financiamiento 
del sistema que se profundizó con la 
pandemia” porque “hay ingresos en 
pesos al sistema y los gastos en gran 
parte están dolarizados”. 

Ante esta coyuntura el Intendente 
“planteó que hay que potenciar las 
políticas de salud en la ciudad”, dijo 
Pesce, y en función de ello “vamos a 
abrir un centro de salud para tener 
más bocas de atención de calidad 
destinadas a los vecinos y vecinas, y 
vamos a trabajar en coordinación y 
tejiendo redes con el resto del sistema 
público y si es necesario con el sector 
privado”. 

En esa línea, especificó que 
la Unidad Sanitaria “va a seguir 
trabajando pero con otra lógica, que 
es más de trabajo territorial en los 
barrios junto a una red de agentes de 
salud”. 

“De esta manera el Municipio va a 
fortalecer el primer nivel de atención, 
vamos a tratar la gran mayoría de los 
problemas que se pueden resolver 
pero hay cosas que vamos a detectar 
a las que no podemos dar respuesta, 
como casos de cirugía”, amplió, y eso 
“lo vamos a articular con el resto del 
sistema de modo tal que podamos 
acompañar a los vecinos en todo el 
trayecto de la atención”. 

También anunció que “vamos a 
priorizar la salud materno infantil y 
muy especialmente la salud de los 
adolescentes, y esto tiene que ver con 
que los adolescentes se sienten sanos 
e inmortales y porque el sistema de 
salud no los busca tan activamente”, 

 “VAMOS A ABRIR 
UN CENTRO DE 

SALUD PARA TENER 
MÁS BOCAS DE 

ATENCIÓN DE CALIDAD 
DESTINADAS A LOS 

VECINOS Y VECINAS, 
Y VAMOS A TRABAJAR 

EN COORDINACIÓN 
Y TEJIENDO REDES 
CON EL RESTO DEL 
SISTEMA PÚBLICO Y 

SI ES NECESARIO CON 
EL SECTOR PRIVADO” 
DIJO PABLO PESCE.

por lo cual “tenemos pensada desde 
la atención en consultorios hasta la 
articulación con el sistema educativo 
desde una lógica de salud escolar, no 
para medicalizarlos pero sí incluirlos y 
acompañarlos en un momento especial 
de sus vidas”. 
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LA POLICÍA FEDERAL REPRIMIÓ LA PROTESTA DE 
JUBILADOS FRENTE AL CONGRESO
Todos los miércoles, un grupo de jubilados y jubiladas marcha al Congreso para recriminar por mejoras ante en los haberes. En 
esta oportunidad fueron varios más los que llegaron a Entre Ríos y Rivadavia y la fuerza policial que comanda Patricia Bullrich 
ordenó dispersar las protestas. ¿El saldo? Decenas de jubilados con los ojos rojos del gas pimienta.

La Policía Federal reprimió este 
miércoles a un grupo de jubilados y ju-
biladas que movilizaban frente al Con-
greso de la Nación ante el inminente 
veto del presidente Javier Milei a la ley 
que eleva las jubilaciones y modifica la 
fórmula de actualización de los haberes 
de acuerdo a la inflación.

Según relataron los manifestantes y 
tal como muestran las imágenes, pasa-
das las 16 los efectivos comenzaron a 
empujarlos para que suban a la vereda, 
en cumplimiento del protocolo antipi-
quetes de Patricia Bullrich, y luego co-
menzaron a reprimir con gases y palos. 
“Nos echaron gas pimienta en la cara, 

es una locura esto”, sostuvo en decla-
raciones televisivas uno de los jubila-
dos presentes en el lugar.

“Tengo 75 años, viví la época de 
Videla y esto ya parece lo mismo, nos 
tiraron gas en los ojos, es tristísimo”, 
añadió otro jubilado, que tuvo que ser 
atendido por haber sido rociado con 
gas en la cara.

“Todos los miércoles hay una mo-
vilización y nunca hay problemas. 
Hoy hubo una decisión de la policía 
de tomar una actitud distinta a la que 
tienen todos los miércoles”, señaló, 
por su parte, el diputado nacional de 
Unión por la Patria, Germán Martínez.

La movilización, que comenzó a 
las 15 frente al Congreso e incluye una 
convocatoria a marchar hasta Plaza de 
Mayo a partir de las 17, es impulsada 
por varias organizaciones de jubilados 
que se oponen al veto presidencial que 
Javier Milei anunció que firmará para 
dejar sin efecto el aumento de haberes 
previsionales fijado por el Congreso.

“El aumento al que se opone el go-
bierno es muy pequeño, son 17 mil 
pesos que no resuelven los problemas 
que tenemos los jubilados; aún así, te-
nemos que evitar que sea vetado”, dijo 
Marcos Wolman, de la Mesa Coordina-
dora Nacional de Organizaciones de 
Jubilados y Pensionados de la Repú-
blica Argentina.

“Su plan es marchar hacia la pri-
vatización del sistema, lo vimos en la 
Ley Bases, en el DNU y en el Pacto de 
Mayo, que propone una reforma pre-
visional. La privatización de las jubila-
ciones, volviendo al modelo que fraca-
só en los ‘90, no es solamente un tema 
de Milei, sino parte de una tendencia 
en todos los países de latinoamérica: 
ayer hubo una movilización en Perú y 
en Uruguay lo está plebiscitando”, ad-
virtió.

Entre los convocantes a la marcha 
a la Plaza de Mayo, cuya consigna es 
“No al veto de Milei y Macri a la mo-
vilidad jubilatoria”, están el Encuentro 
de Jubilados y Asambleas Barriales, 
Jubilados del Frente Grande, Jubilados 
Independientes, Plenario de Trabaja-

LA ERA DE LA CRUELDAD

dores Jubilados, UJEL, Jubilados en Lu-
cha, Unión de Trabajadores Jubilados 
en Lucha, Confederación de Jubilados 
de la República Argentina, Jubilados 
Clasistas, Agrupaciòn Germán Abdala 
Ate Capital, MJL Conat, Jubilados de 
Izquierda, Jubilados Insurgentes y la 
Mesa Coordinadora Nacional de Orga-
nizaciones de Jubilados y Pensionados 
de la Argentina.

Participaban también asambleas 
barriales, organismos de derechos hu-
manos, movimientos estudiantiles, 
organizaciones de trabajadores ocupa-
dos y desocupados, sindicatos comba-
tivos y referentes del Frente de Izquier-
da Unidad como Myriam Bregman y 
Nicolás del Caño.

La marcha, además de protestar 
contra el anunciado veto presidencial, 
también está pensada para impulsar 
la campaña de firmas contra el ajuste 
del sistema previsional. “Es importan-
te que la sociedad se entere de cómo el 
Gobierno va desfinanciando las jubila-
ciones. Está disminuyendo los aportes 
previsionales, sacan el impuesto al dó-
lar PAIS, que en un 60 por ciento iba a 
ANSES y en otro 10 por ciento a PAMI. 
El aumento del desempleo y del trabajo 
en negro también desfinancia al siste-
ma, porque la cantidad de trabajadores 
aportantes por cada jubilado disminu-
ye. Todo esto está sucediendo mientras 
la jubilación mínima cubre apenas un 
tercio de la canasta de pobreza”, la-
mentó Wolman.

HALLARON UNA BALLENA 
MUERTA EN LAS COSTAS DEL RÍO 
DE LA PLATA

Fue encontrada por un grupo de 
pescadores. Especialistas marinos in-
vestigan qué tipo de cetáceo es y cómo 
y por qué se alejó de su hábitat natu-
ral.

Un grupo de pescadores encontró 
a una ballena muerta en la costa del 
Río de la Plata, en la zona comprendi-
da entre La Balandra y Punta Blanca, 
a pocos kilómetros de las ciudades de 
Berisso y Magdalena.

El ejemplar fue hallado por unos 
pescadores durante el martes. “No-
sotros siempre vamos a pescar a esa 
zona y nos llamó la atención qué era”, 
explicó Jorge Insaurralde, uno de los 
pescadores, a 0221.com.ar. “Cuando 
nos acercamos, quedamos impacta-
dos. Nunca habíamos visto algo así en 
nuestra vida”, agregó.

Las causas de la muerte del cetá-
ceo, cuyo cadáver estaba completo, 

son investigadas por especialistas 
marinos. De acuerdo con Infocielo.
com.ar, los primeros informes indi-
caron que era un ejemplar joven en 
avanzado estado de descomposición.

Si bien se especula sobre cómo el 
animal pudo haber llegado tan lejos 
de su hábitat natural, en el océano 
Atlántico, algunas hipótesis sugieren 
que podría haber perdido el rumbo 
o estar enfermo, lo que explicaría su 
llegada a aguas dulces del Río de la 
Plata. Otra posibilidad, no obstante, 
es que se haya visto afectada por la 
contaminación o la falta de alimento 
en el mar.

En tanto, los especialistas advier-
ten a la población evitar acercarse al 
lugar donde se encuentran cadáveres 
de animales, debido al riesgo de en-
fermedades y al avanzado estado de 
descomposición del animal.

BERISSO
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CÚNEO LIBARONA SOLO RECONOCE LAS 
IDENTIDADES SEXUALES QUE “SE ALINEAN 
CON LA BIOLOGÍA”
Completamente fuera de época, y de toda la legislación, el ministro aseguró ante la Comisión de Mujeres y Diversidades de la 
Cámara de Diputados que  “la diversidad de identidades sexuales que no se alinean con la biología son inventos subjetivos”.

Tras el recorte que impuso el gobier-
no nacional al Programa Acompañar, 
destinado a asistir a víctimas de violen-
cia de género, el ministro de Justicia, 
Mariano Cúneo Libarona, acudió a la 
Comisión de Mujeres y Diversidades de 
la Cámara de Diputados para dar expli-
caciones al respecto, y allí, en una defi-
nición que atrasa décadas y contradice 
las actuales leyes nacionales sobre el 
tema, resaltó que su partido rechaza la 
“diversidad de identidades sexuales que 
no se alinean con la biología” y que es-
tos “son inventos subjetivos”.

En su exposición contra las políticas 
de género, el Ministro recurrió a leer ex-
tractos de discursos del presidente que 
resumen las ideas dominantes en el go-
bierno. “La violencia debe ser castigada 
sin importar el género del destinatario”, 
destacó ante la sorpresa de sus propios 
asesores. Sin darse cuenta de que su mi-
crófono estaba aún encendido el Minis-
tro se justificó ante uno de ellos: “Son 
inventos subjetivos... boludo, esto está 
textual en un discurso de Milei”. Por si 
no alcanzara, aseguró que “esto está en 
la Constitución, La Biblia, el Corán, la 
ciencia, la naturaleza del ser humano”.

El diputado de la Coalición Cívi-
ca, Maximiliano Ferraro, encabezó la 
respuesta indignada de los diputados. 
“Solo le faltó decir que (las identida-
des sexuales no alineadas con la biolo-
gía) están enfermos. Como ministro de 
Justicia usted no puede desconocer el 
artículo 75 inciso 23 de la Constitución 
nacional, que establece las cuestiones 
que hacen a la igualdad de trato de las 
mujeres”.

“Usted ha dicho una barbaridad, que 
desconoce las leyes que han ampliado 
derechos en los últimos 15 años en la 
Argentina”, se explayó Ferraro que si-
guió con sus cuestionamientos. “Usted 
no puede desconocer, Ministro, que ser 
gay —como lo soy— lesbiana, travesti, 
transexual, en los ´90, pero también en 
principios de los 2000, y en la actuali-
dad, estuvo siempre asociado a la igno-
minia, a la discriminación en nuestras 
casas, en los ámbitos laborales, en el 
ámbito de la política, que muchas veces 
tuvimos que enfrentar asimetrías en la 
relación en términos de la desigualdad 
y también en el trato, usted no lo puede 
desconocer. Se lo digo de corazón y con 
sinceridad, porque usted es la máxima 
autoridad del Ministerio de Justicia y us-
ted ha dicho una barbaridad”.

El ataque al Ministerio de las
Mujeres

El encuentro, que empezó este mar-
tes a las 15 horas en el anexo de la Cá-
mara, se vivió en medio de un clima 
tenso a raíz de los dichos del Ministro, 
quien había sido citado por la diputada 
de UxP y presidenta de dicha comisión, 

Mónica Macha, a fin de dar cuenta de 
la situación de las políticas de género. 
El funcionario se refirió a las accio-
nes en esta materia incentivadas por 
la gestión anterior como un “fracaso 
absoluto”, colmado de “programas 
inútiles” que solo generaban gastos y 
revictimización.

Cúneo Libarona justificó los des-
pidos masivos, la eliminación del Mi-
nisterio de Mujeres, Géneros y Diver-
sidades y de otros organismos como el 
INADI, bajo el argumento de la “falta 
de operatividad y eficacia” en el mar-
co de una “batalla cultural” en contra 
del “estatismo”. “Acá hubo hipocresía 
gubernamental del género, cinismo y 
omisiones injustificables”, sentenció 
Cúneo Libarona en referencia al go-
bierno de Alberto Fernández, a quien 
se refirió como uno de los “parlan-
chines políticos que decían que se va 
a acabar el patriarcado, pero en otros 
ámbitos no era lo que realmente su-
cedía”. Y aseguró que “el pueblo votó 
a Javier Milei en su mayoría y quiere 
concluir con este nefasto período” 
marcado por un “garrote ideológico 
para captar sectores de clase media”. 
Luego acusó al kirchnerismo de pro-
motor de “una gran estafa, despilfarro, 
oportunidades, pérdidas, mentiras”.

Al asegurar que La Libertad Avanza 
rechaza “la diversidad de identidades 
sexuales que no se alinean con la bio-
logía y son inventos subjetivos”, la sala 
llena tuvo una reacción dividida. Por 
un lado, un grupo de personas exter-
nas a la Cámara estalló en un aplauso. 
Se trataba de invitados de la facción 
libertaria que no fueron registrados 
institucionalmente y que, según tras-
cendió, integran organizaciones de-
nunciadas por el encubrimiento a 
abusadores.

Este vitoreo se superpuso frente al 
repudio generalizado por parte de los 
diputados de la Comisión como Va-
nina Biasi o Paula Penacca, quienes 
abrieron el micrófono para mostrar 
su disentimiento hacia el Ministro. 
Las respuestas opuestas dieron lugar a 
una breve pero intensa discusión que 
por un momento desestabilizó la acti-
vidad que se estaba desarrollando de 
forma armoniosa. 

Aún con aguas más apaciguadas, 
no hubo en el discurso del funcionario 
de la cartera de Justicia ningún tipo de 
revisión o corrección. Por el contrario, 
sostuvo la línea de valores que enu-
meró en su ponencia de una hora de 
duración, que además de la libertad, la 
propiedad privada y la familia, enfati-
zó en combatir las “falsas denuncias”, 
una premisa que podía verse impresa 
sobre las remeras de aquel público 
aplaudidor con el que el ministro per-
juró no tener relación, aunque se lo 

ESCÁNDALO EN DIPUTADOS

El gobernador Hugo Passalacqua 
comunicó la medida dirigida a quienes 
brinden información precisa sobre el 
diputado y su hermano.

El gobierno de Misiones ofrece una 
recompensa de 5 millones de pesos 

vio saludando a algunos de ellos cuan-
do llegó a las 15.30 a la sala.  

La intervención de los diputados
Luego de la lectura de su extenso 

comunicado, se le dio la palabra a los 
diputados para que pudieran hacer 
sus preguntas al ministro. En el pri-
mer bloque participaron los diputa-
dos Esteban Paulón, Gabriela Estevez, 
Maximiliano Ferraro y Carla Carrizo, 
mientras que en una segunda instan-
cia tuvieron lugar Vanina Biasi, Brenda 
Vargas, Lorena Villaverde, Nicolás del 
Caño y Manuel Quintar.

“Solo le faltó decir que somos en-
fermos y volver a patologizarnos a mu-
chos de nosotros”, expresó el legisla-
dor Ferraro respecto de la declaración 
en rechazo de la diversidad, realzando 
su postura como integrante de la co-
munidad LGBT. 

Sobre las declaraciones del minis-
tro durante el encuentro impulsado 
por la diputada Mónica Macha, esta 
señaló: “Muchas mentiras y nada de 
gestión. Una pena que el ministro Cú-

neo Libarona haya elegido el camino de 
la mentira y la tergiversación sobre la 
experiencia del Ministerio de Mujeres, 
Género y Diversidad. No dio un solo 
dato cierto. Es más, mintió tanto pero 
tanto, que hasta fue inverosímil. No nos 
sorprende de un funcionario de Milei”. 

Además, Macha afirmó que el fun-
cionario “vuelve a un paradigma muy 
biologicista” en el que solo hay diferen-
cias de sexo biológico y no de géneros, 
identidades ni orientaciones. Para la 
legisladora, cuando estas autoridades 
plantean que todas las violencias son 
iguales “están negando una violencia 
que es por motivos de género”, lo cual 
implica “una desigualdad de poder”. 

La diputada concluyó: “Otro retro-
ceso enorme es pensar que todas las 
violencias deben intervenirse de forma 
judicial, pero nosotros sabemos que 
acompañar e intervenir en esos casos 
implica territorio, continuidad, una mi-
rada integral y compleja del problema 
que el Estado debe tener para poder ver 
cómo procesar esa violencia por moti-
vos de género”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

ESTABA DE VIAJE DE EGRESADOS Y CAYÓ DEL 
SEXTO PISO DE UN HOTEL
El joven, oriundo de Rosario, perdió el equilibrio cuando jugaba con amigos cerca de una ventana de la habitación de su hotel. 
Si bien la principal hipótesis indicaría que se trató de un accidente, el Ministerio Público Fiscal rionegrino no descarta ninguna 
línea de investigación.

El viaje de egresados a la ciudad 
rionegrina de Bariloche de un colegio 
de Rosario se vio atravesado por un 
momento de mucha angustia y des-
esperación, a raíz de la caída de un 
adolescente de 17 años desde el sexto 
piso de un hotel este miércoles por 
la mañana. El joven quedó internado 
en la Unidad de Terapia Intensiva del 
Hospital Privado Regional (HPR), a la 
espera del parte médico oficial.

La tragedia ocurrió en el hotel In-
terlaken, ubicado en Vicealmirante 
O’Connor y Palacios, a cinco cuadras 
del Centro Cívico, donde se aloja-
ba un contingente de 17 estudiantes 
egresados de una escuela técnica que 
viajaron por la empresa Aukland.

Según precisó el fiscal Jefe Martín 
Lozada al Diario Río Negro, “los estu-
diantes habían regresado de bailar de 
Grisú (uno de los boliches para ado-
lescentes más conocidos de la ciu-
dad)”. En tanto, el menor se encon-
traba “junto a otros tres compañeros 
en el interior de una habitación”, 
cuando, alrededor de las cinco de la 
mañana, empezaron a “jugar” a arro-
jar “hamburguesas por la ventana”. 
En medio del fulgor de esa travesura, 
el joven se asomó, perdió el equili-
brio y cayó sobre un patio interno del 
hotel.

“Afortunadamente fue atendido de 
inmediato. Estaba consciente. Nunca 
perdió el conocimiento”, aclaró Loza-

da. “Incluso al ser atendido intentó 
sentarse por sus propios medios, lo 
que es un buen signo. Fue derivado 
al HPR y fue intervenido por médi-
cos. Está con vida, es lo importante”, 
remarcó.

Desde el Ministerio Público Fis-
cal de la provincia comunicaron ofi-
cialmente que la hipótesis principal 
que se investiga al momento es que 
se trataría de un accidente “en fun-
ción de los elementos colectados 
de manera inmediata, aunque no se 
descarta ninguna línea de investiga-
ción”.

El estudiante fue trasladado de 
urgencia al hospital regional con 
signos de politraumatismo facial y 
lesiones en las extremidades inferio-
res. Fuentes de ese centro explicaron 
a Diario Río Negro que al mediodía 
se conocerá el parte con el estado de 
salud del joven.

Tras el accidente, Lozada, junto 
al fiscal Inti Isla, concurrió al hotel 
donde tomó declaración a los tres 
compañeros que se encontraban en 
la habitación con el joven que cayó 
por la ventana. Las tres declaracio-
nes coincidieron en el hecho. “Esta-
ban jugando. En marco de ese juego, 
este joven se asomó a la ventana, 
quedó parado sobre un descanso y 
perdió el equilibrio”, recalcó el fiscal 
Jefe.

En el lugar trabajaron el Gabi-

BARILOCHE

nete de Criminalística, la Unidad 
Operativa del Ministerio Público, 
personal policial de la Comisaría 

Segunda de la Policía de Río Negro, el 
Cuerpo de Investigaciones Judiciales, 
quienes realizaron peritajes.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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